

La Lumière de Bethléem

La paix avec vous



Pour célébrer le temps de Noël et participer à rendre le monde « un peu meilleur »*, les Eclaireuses et Eclaireurs Unionistes de France et les Scouts et Guides de France proposent à tous de répandre autour d'eux une petite flamme symbole de paix : la lumière de Bethléem.

Allumée en Terre Sainte, rapportée à Vienne d'où elle est largement envoyée dans toute l'Europe, la lumière sera apportée en France par des compagnons et des jeunes de la branche aînée des deux mouvements de scoutisme.

Dès le 14 décembre au soir, elle sera disponible dans chaque diocèse.

Les jeunes de nos mouvements la distribueront autour d'eux. Et vous aussi, qui me lisez, à votre tour, apportez la lumière autour de vous. Beaucoup en seront heureux, proches ou lointains, amis ou inconnus, malades, isolés, rejetés, coupés de la joie de Noël.

Chaque année un thème est proposé pour nourrir la réflexion et la prière. Cette année : « Paix avec vous ».

Vous trouverez tous les renseignements nécessaires pour participer à la campagne Lumière de Bethléem 2007 sur le site : www.lumierebethleem.fr

**« Mais le véritable chemin du bonheur est de donner celui-ci aux autres. Essayez de quitter la terre en la laissant un peu meilleure que vous ne l'avez trouvée et quand l'heure de la mort approchera, vous pourrez mourir heureux en pensant que vous n'avez pas perdu votre temps et que vous avez fait "de votre mieux" »*

Extrait du dernier message de Baden Powell fondateur du scoutisme.



Historique de la « Lumière de Bethléem »

En 1985

une radio autrichienne a pris l'initiative d'aller chercher une flamme allumée dans la grotte de la nativité à Bethléem et de la ramener en Autriche où elle est distribuée en signe de paix à l'ensemble de la population. Cette initiative est relayée par de nombreuses personnes dont les scouts autrichiens qui, depuis plus de vingt ans, la distribuent aux mouvements de scoutisme de toute l'Europe, chaque troisième dimanche de l'Avent.



En 2003

les Scouts de France décident de rejoindre la vaste chaîne qui se développe dans toute l'Europe. Ils participent une première fois à la campagne en collaboration avec les Guides de France et les Éclaireuses et éclaireurs unionistes de France. L'opération prend le titre de « Sème la paix ». Pour animer celle-ci, un chant, une prière sont créés. La campagne obtient aussitôt un franc succès. De très nombreux départements, diocèses, groupes scouts, paroisses accueillent la lumière et l'offrent autour d'eux : voisins, hôpitaux, prisons, croyants d'autres confessions religieuses...



Depuis cette date

les Scouts et Guides de France en lien avec les EEUDF ont fait du troisième dimanche de l'Avent un rendez-vous annuel. Chaque année des scouts de différents âges sont désignés pour porter la campagne. Cette année ce sont les branches aînées de nos deux mouvements qui participeront à Vienne à la célébration œcuménique, dans une petite église orthodoxe serbe. A leur retour, ils transmettront la lumière aux délégations des territoires venus la chercher à Paris.





Un geste pour la paix au temps de Noël

L'opération « Lumière de Bethléem » propose un geste et une démarche qui nous vient de l'événement de Noël. Naissance d'un Dieu qui désire la paix entre nous.

En participant à l'opération, les enfants et les jeunes découvrent qu'il suffit parfois d'un petit geste pour commencer à bâtir la paix. Celle-ci est extrêmement fragile comme la petite flamme qu'ils sont chargés de transmettre.

La lumière de Bethléem est proposée à tous, laissant libre cours aux initiatives locales pour sa transmission. Nous rêvons que la flamme brille dans tous les lieux où l'espérance est nécessaire : les hôpitaux, les maisons de retraite, les maisons d'accueil pour les réfugiés, les prisons, les lieux de discorde, les lieux de solitude...



Le blog

Sur www.lumieredebethleem.fr vous trouverez :

- ✦ les renseignements concernant la distribution aux délégations à Paris, le 14 décembre.
- ✦ une carte sur laquelle apparait chaque événement Lumière de Bethléem.
- ✦ de nombreux outils créés pour vous aider à mettre en œuvre l'opération.
 - outils de communication (dossier de presse, dessins de l'affiche, textes)
 - outils pédagogiques (textes de prières, propositions d'animation, de jeux, de bricolages)
- ✦ des liens avec d'autres sites.
- ✦ une foire aux questions

Seigneur Jésus,

Tu as dit : « *Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux.* »
Nous voici rassemblés en ton nom et nous célébrons ta présence parmi nous,
venus de tous les horizons pour accomplir ensemble un geste simple,
un geste semblable à la force incroyable de ta Parole,
expansive,
libre,
abondante.

Nous sommes venus partager une espérance et mettre en actes une conviction :
que la paix est possible pour tous ceux qui croient en la puissance de ton amour,
que la paix est possible si elle est portée par des témoins,
que la paix est possible dans et pour le Monde,
si le chemin qui mène à elle est éclairé par la Lumière de nos vies.

C'est cette Lumière que nous venons chercher aujourd'hui,
cette Lumière que nous voulons porter dans la nuit du chaos,
du doute et des solitudes,
cette Lumière dont nous ne sommes pas les propriétaires,
mais qui illumine nos visages pour mieux servir nos vocations.

Seigneur Jésus,

nous voulons te prier pour que le service scout auquel tu nous appelles
soit toujours pour nous joie de la rencontre, communion fraternelle,
disponibilité pour l'autre.
Oui Seigneur, nous te le demandons, sois présent dans nos projets.

Car c'est unis en ton nom que nous voulons nous présenter à toi,
frères et sœurs d'une même foi, d'un même baptême,
fils et filles de ton amour, de ta croix et de ta résurrection,
enfants éternels de la nuit de Noël.

Amen

Geoffroy Perrin-Willm